

# TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRICION  
EN ELCHE FUERA  
Cero suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas  
50 id. EXTRANJERO Trimestre, 2'50 pesetas  
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
entre Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

## Política funesta políticos incorregibles

No somos nosotros, los que de manera sistemática y con el incesante afán de desprestigiar a los hombres (si es que algún prestigio tienen) los que combatimos al cacique conservador y a los ejecutores de sus maquiavélicos planes, inventados por estos políticos desaprendidos, los que lanzamos a la vindicta pública para vergüenza de quienes consuman concientemente paratados tras el ventajoso cargo oficial que ocupan y preparándolos con mayor sangre fría para que quean impunes.

Lo ocurrido el pasado sábado a nuestro director en la antecala de la Alcaldía, cuando fué a que le autorizaran el periódico, no tiene nombre, es impropio de un país civilizado, son hechos que crisan los pupilos de rabia a cualquier persona honrada que sienta dignamente respeto hacia los demás; únicamente figurando D. Antonio Rodríguez en la Alcaldía y D. José Tarí en la secretaría del Ayuntamiento, pueden ocurrir tales hechos, porque son personas insensibles, incapaces de sentir el rubor en sus mejillas cuando van a poner en ejecución tamañas arbitrariedades.

Nuestro amigo Cañizares fué insultado groseramente por el cabo de municipales en el antedespacho del alcalde; se le trató por este funcionario del Ayuntamiento de canalla, ladrón, cobarde, sinvergüenza y otras parvas por el estilo de las que usan las gentes de Tarí para hacer política a su uso: todo esto era oído y porque no decir, presenciado, por los empleados municipales y por el Secretario, puesto que se asomaban por el resquicio de las puertas de las oficinas, seguramente para saborear mejor y a su gusto el atropello inaudito que se estaba perpetrando.

¿Creará el que nos leyera, que alguno de estos funcionarios salió de su escondite para reducir y calmar al irascible municipal? Nada de eso, es decir, todo lo contrario, puesto

que el cabo penetraba repetidas veces en el despacho del Secretario y cada una de ellas salía más enfurecido. ¿Sería muy atrevido suponer que de la Secretaría emanaban las órdenes y que el infeliz cabo era un instrumento inconsciente ejecutor de tales hazañas? ¿Pecaríamos de exagerados si pensáramos que se perseguía llevar el atropello a un extremo mayor que el de las amenazas? El buen sentido que se debe tener de las cosas, cuando se las examina serenamente, y dada la forma que se desarrolló el atropello, siendo echado del local violentamente el acompañante de Cañizares y habiendo el precedente del secuestro del compañero Serrano Ots en la misma Alcaldía, nos convence, de que no sabíamos a qué extremo hubieran llegado en su hazaña, si Cañizares no hubiera huido de aquel lugar, siempre maldito cuando mandan los conservadores, en la primera ocasión que pudo hacerlo.

Lo más grave del caso es que estos hechos denunciados a la superioridad, tanto los inductores, como los ejecutores, los desfiguran o los niegan en absoluto con la mayor naturalidad, con una sangre fría que aterra el verlo, con un cinismo inaudito.

Cualquier persona de orden y sensata creará que estos hechos únicamente ocurren una sola vez y que las personas que los cometen se corregirán, por la vergüenza que supone para las mismas: nada de eso, se repiten siempre, siempre que gobiernan estos hombres con una frecuencia grande; véanse las pruebas: cuando todavía estaban chorreando sangre los atropellos de Cañizares, Serrano y García, el martes de esta semana se llevó a la Alcaldía la convocatoria del mitin que se celebró el miércoles para que fuera autorizada su publicación y después de permanecer dos horas esperando el martes en la noche y otras dos el miércoles al mediodía, no conseguimos ver realizados nuestros propósitos, ¿que por

qué no se autorizó la convocatoria? Pues porque el alcalde está enfermo, el otro alcalde no puede y el secretario tiene mucho trabajo. ¿Que qué requisitos se necesitan para autorizar la hoja? Sencillamente: poner el madero el cuño del Ayuntamiento.

¿E los hombres que de tal manera se conducen, son los que quieren continuar gobernando al pueblo de Elche? Cada vez que lo pensamos nos avergonzamos nosotros mismos; por decoro, por dignidad, por el prestigio del pueblo mismo, se impone el licenciamiento de los conservadores de la cosa pública.

Queremos al frente de los destinos públicos, a hombres más honrados, más escrupulosos, más dignos, que sean la garantía de sus administrados y no caciques que burlan y pisotean con el mayor desprecio los derechos de los demás y hagan de los intereses públicos patrimonio exclusivo de unos cuantos desahogados.

Hasta el completo aniquilamiento político del partido conservador, gritaremos con toda la fuerza de nuestros pulmones: **ABAJO EL CACIQUISMO CONSERVADOR QUE ES VERGÜENZA Y BALDON DE ESTE HONRADO Y SUFRIDO PUEBLO.**

### Así lo quiere D. Andrés

Es natural que la casi totalidad de los caciques, busquen para el funcionamiento de la presidencia de la Alcaldía, a hombres ineptos, ignorantes y pobres de espíritu.

Si en cualquier fracción política sobreesaliera en este cargo, una persona competentísima en el mismo, el cacique inmediatamente decretaría su expulsión, pues de lo contrario correría peligro sus mangas y capirotes en los fondos municipales.

Cuando el cacique encuentra para la presidencia de la Alcaldía, un autómatas, el cual solo pretende por su inocencia lucir el bastón de alcalde presidente, aunque facultades para el cargo nada a cero, y por consiguiente su intención no llega a penetrar en la defraudación de fondos municipales, porque tal relación la tiene encomendada su jefe, el cacique goza, río, difunta al observar la ignorancia y la subordinación de su pobreceito alcalde.

Si estudiamos la personalidad como alcalde de D. Antonio Rodríguez Giménez,

lo veremos caracterizado en lo que llevamos dicho, así como también el egoísmo y mala fé en su jefe, el cacique conservador D. Andrés Tarí Sánchez.

Podemos decir sin temor a equivocación alguna, que el alcalde de este pueblo, es deseado por su jefe y hermano, espíritu de maldiciencia y odio, pues la personalidad del alcalde en el Ayuntamiento queda reducida a nada: ese es el alcalde que buscaba el cacique; así lo quiere D. Andrés; instrumento giratorio como los que a disposición del aventajado ventrílocuo Señor Sanz, tiene y representa en los escenarios de los Teatros.

El Alcalde de Elche, no sabe nada, todo lo ignora, nos hacemos cargo de ello, solo sirve para papeles estúpidos y ridículos.

Pruebas cantan. Nuestros queridos lectores ya sabrán por referencias particulares, que nuestro director de TRABAJO compañero Antonio Cañizares, el sábado pasado 14 de este mes, estando en la antecala del Ayuntamiento esperando la autorización del alcalde para la circulación de TRABAJO, fué insultado — con frases que avergonzarían al que las pronunció si tuviera vergüenza — y amenazado hasta el extremo de tenerse que salir del Ayuntamiento, porque corría peligro.

Todos saben también, que la hoja anunciando el mitin del miércoles por la noche de esta semana que finaliza, no fué autorizada por la primera autoridad, apesar de estar visitando la Corporación día y medio y todos saben también que el periódico TRABAJO no se pudo vender ni repartir a los suscriptores, hasta tener la orden de D. Antonio, que fué el jueves por la noche.

Pues bien, el mencionado jueves por la tarde, el alcalde llamó por mediación de un ordenanza, a nuestro compañero Antonio Cañizares, el cual una vez ante su presencia, le dió la autorización para la circulación de TRABAJO.

Después le habó nuestro compañero al alcalde de los insultos y amenazas del cabo en la tarde del sábado. También nuestro amigo le objetó de la otra burla, no firmando la hoja del mitin.

D. Antonio Rodríguez, dióle a nuestro amigo, que no sabía nada de los insultos y blasfemias del cabre Pizana, así como también de la negativa de la autorización de la hoja para el mitin.

El Alcalde, todo lo ignora, no nos cabe duda; é esto hace cuanto le indica su cacique Andrés Tarí, quien considera mos todavía débil ante la potencia deflana del cabre secretario del Ayuntamiento y amo José Tarí Sánchez.

D. Antonio Rodríguez, no hace más que responder fiamente, al impulso venenoso del que siempre trujo grandes trastornos al pueblo que le usurpó su representación.

Ante la próxima lucha electoral

## A los jóvenes socialistas

Es sin duda la próxima lucha electoral la que más inconveniente presenta, debido al desenvolvimiento de la última etapa político-sindical.

Por un lado, en el poder el partido conservador, reaccionario a más no poder, y como eje para su vida o muerte necesita de una mayoría absoluta en el Ayuntamiento, que no la tiene, que no la puede legalmente tener; ante tal perspectiva, no les queda más que dos caminos: lanzarse descabelladamente a la política de coacción, votos falsos, encarecimientos, robo de actas en blanco, etcétera, etc., o por el contrario dejar libremente que la voluntad del pueblo los se quite para siempre.

Somos pesimistas, y lo somos porque hasta la fecha el partido conservador no ha hecho ningún milagro, con los sucesos de los desfalcos, los del trigo, los autores del encarecimiento en 1917, los defensores del último Locaut, y como estandarte llevan la política de los funestos hombres de 1909.

Pero una de las dificultades más grandes que se nos presenta es el estado de pauperantismo, de estancamiento, la falsa posición del pueblo.

La masa rabia, pateala, sabe que está sumisa a un estado insostenible, pero no acierta a dar el mordisco. Cree que el enemigo lo tiene en su propia casa y lo busca, desenfrenada, insulta, critica, ofende, ultraja sin saber a quien ni a donde, mientras los responsables de todo lo ocurrido, se sientan en el puesto cumbre de la honradez, dirigen los destinos de la propia masa, mangonea sus intereses y rie en la fecha de su desequilibrio y de su candidez.

Esta es la pura realidad de la próxima contienda.

¿Y debe ser esto motivo para que nos amilanemos, para que no pongamos toda nuestra voluntad, toda nuestra actividad, y evitar que a manea se nos coaccione, se nos atropelle? Pues no de otra forma puede el partido conservador disputarnos la mayoría en el Arrabal y la minoría en el Llano.

¿Debemos, por otra parte, rezagarnos ante la opinión equivocada de alguna pequeña parte de la gran masa?

Creemos que ni los unos ni los otros han de ser causa para desalentarnos en la pelea.

Cuando más inconvenientes se nos presenten, cuanto más graves sean las circunstancias más se deben redoblar las energías.

En este estado las cosas a los jóvenes socialistas se nos presenta una bonita ocasión para dar muestras de lo que somos, de lo que hemos sido, de lo que pretendemos ser.

Siempre hemos cumplido como buenos luchadores; jamás se ha desperdiciado un momento para demostrar nuestras arraigadas convicciones. ¿Djaremos huérfanos nuestro puesto en la próxima lucha? Indudablemente que no. Sabre

mos cumplir nuestra misión, aunque torpemente.

Conviene estar prevenidos hasta el día de la lucha, que seguramente será dura, cruenta.

Si los jóvenes acudimos, y cumplimos los mandatos como buenos disciplinados, que se nos encomienden, el partido conservador podrá darse cuenta que aún existe algo fecundo que trabaja por extirpar la podredumbre del poder consuetudinario.

CLAUDINO

## El imperio de la Patronal

En la actualidad puede afirmarse que estamos bajo el poderoso yugo de la Patronal.

Ella es la que dispone a su antojo y nos lleva cuantas veces quiere a la miseria y malestar.

Ella con su conducta desequilibrada y propia de seres inhumanos goza cuando el pueblo trabajador siente el zarpazo del hambre o el fuerte latigazo de sus tiranos.

Pero esta conducta poco humana y fuera de toda lógica, ha de traer como consecuencia fatal para ellos, choques violentos y continuos con la clase trabajadora, cuyo resultado definitivo ha de ser el estruendoso triunfo de la clase proletaria.

En todas las épocas, aquellos que por su egoísmo unos, y por su posición otros, han tenido la fatalidad de oprimir a los demás, han creído ser dueños absolutos de todo, hasta la eternidad.

Pero la realidad nos enseña, que tanto las costumbres de los pueblos, como el modo de ser y obrar de los individuos sufren ciertos cambios que a veces suelen perjudicar a quienes crean ser para siempre los amos de la humanidad.

Son frecuentes los ejemplos de esta naturaleza, que nos enseña la Historia y siempre vemos que cuanto más engreído se halla en su poderío el coloso dominador, más grande es la caída que sufre y mayor quebranto se ocasiona a sus intereses.

El feudalismo francés no quiso ver en el siglo XVIII, la fuerza de razón que asistía a la burguesía cuando trataba de desembarazarse de los obstáculos que ante ella se oponían para su normal desenvolvimiento, y como resultado del natural antagonismo nacido entre tan poderosos factores, se originó con estrépito el derrumbamiento de cuantos privilegios abrazaba tan antigua institución.

Napoleón, quiso dominar al mundo entero, y en un solo día se encargó Waterloo de rendirle para siempre y desterrarle a Santa Elena.

¿Qué no podrá suceder cuando menos lo piensen, a los primates que van al frente de la Patronal de este pueblo?

Ellos cual todos sus antepasados tratan de esclavizarnos, de pulverizarnos, de reducirnos a la nada.

Nosotros cual nuestros antepasados tratamos de unirnos, para vencer a quienes tan sañudamente nos explotan.

La batalla está entablada. ¿Quién de los dos factores vencerá?

Podrá la patronal imponer su voluntad durante cierto plazo, al igual que César venció con suma facilidad las rebeliones de las Galias, pero ¿la victoria final es posible que pueda obtenerla quien nunca va guiado de sentimientos nobles y humanos?

No, no es posible. Esto sería dar un mentís al pasado. La victoria final será nuestra, puesto que representamos la fuerza motriz que todo lo produce, puesto que somos la palanca móvil, que enriquece al mundo, mientras que ellos sólo son zánganos de colmena que a más de engullirse el jugo de nuestra producción, son un obstáculo para el fiel desempeño de nuestro cometido.

En nuestras manos tenemos los obreros nuestra redención.

Espartaco, fué poderoso mientras la falange que dirigía estuvo fuertemente unida, pero fué vencido cuando el odio de razas la descompuso.

¿No es esto una prueba inequívoca de que la unión es el poderoso factor que vence a su enemigo?

Pues siendo así nuestro deber es unirnos. Si así lo hacemos haremos comprender a nuestros patronos que en la actualidad solo tiene razón de existir el verdadero imperio de la equidad y la justicia.

## La Juventud Socialista a sus afiliados

Estimados compañeros: Nuestro órgano central «El Socialista» publicará un número extraordinario que saldrá a la luz pública el 28 del corriente.

Este número es dedicado a las Juventudes Socialistas y en sus columnas insertará trabajos literarios de todos los jóvenes más cultos, que figuran en nuestras filas.

Para que nuestro periódico no perezca por falta de apoyo moral y material, precisa que nos impongamos un nuevo sacrificio y después de adquirir dicho número nos suscribamos cuanto antes para asegurar la vida al único diario que defiende los intereses de nuestra clase.

EL COMITÉ

## Teatro Llorente

Por el Grupo Artístico de la Juventud Socialista se pondrá en escena el grandioso drama en cinco actos titulado

“Giordano Bruno”

Recuerdos de la inquisición

OBREROS: Leed

“El Socialista” y “Trabajo”

## Triunfo de los Alpargateros de Castellón

Nuestros compañeros alpargateros Castellón que con firmeza han sostenido el locaut patronal, acaban de obtener un gran triunfo.

La carta que reproducimos a continuación así nos lo indica, viniendo esta por el periódico «Industria» hace unos números en el que decía que nuestros compañeros habían fracasado.

He aquí la mencionada carta:

Federación Nacional de obreros Alpargateros y oficios anexos de España. Comité Nacional Castellón 18 Enero 1922

Al Sindicato del Ramo de la Alpargatería. — Elche

Estimados compañeros:

El motivo de la presente es para festejaros que el locaut que sostenía la ciudad de Alpargateros de esta ha terminado con un triunfo para la Sociedad, lo tanto este Comité proyecta el Congreso para el 3 de Marzo, en la población Lorca, como se acordó.

Ya recibireis la convocatoria a su debido tiempo.

Vuestro y de la causa obrera Por el Comité.—El Secretario Miguel Santos Rubricado.

En nombre de los obreros ilicitanos licitamos a nuestros compañeros de Castellón por su energía en las luchas, e instamos para que continúen obrando siempre en la misma forma, seguros que cuantas veces se les provoque han de obtener un brillante éxito.

## DE ACTUALIDAD

### Lecciones que debieran de ser aprovechadas

Sería ridícula candidez, si alguien pretendiera negar, que de una manera progresiva las cosas todas se van mejorando y perfeccionando a medida que el progreso avanza con su inintermitente marcha.

Este desarrollo progresivo de las cosas claro está que se ha introducido también en la política, y aunque en este país estamos gobernados por los elementos más reaccionarios que actúan en la política, estos se han convencido de que no todas las artimañas pueden permitirse, y se van moderando en los procedimientos, porque en contra del pueblo y burlando siempre de una manera sistemática sus derechos, no se puede gobernar.

Los elementos más simplistas, conociendo la fama de chanchullero y burlador de la voluntad popular de que viene precedido D. Andrés Tarf, dicen candidamente: — Ya verás como el tío Pero hace una de las suyas, y gorda, en las próximas elecciones. El esta vez se juega toda: — agregan — porque va en la lucha su muerte política.

## TRABAJO

### Mitin de protesta

Se celebró, organizado por el comité de la Agrupación Socialista, el miércoles de esta semana en el Teatro Llorente, para protestar de los atropellos que cometen los secuaces del funesto político local Sr. Tarí.

Hablaron los compañeros V. Hernández, A. Cañizares y J. Barceló que presidió.

Lo que más acres censuras mereció, durante sus peroraciones, fué los hechos escandalosos realizados estos últimos días con García y Serrano Orts, Concejal y Secretario de la Junta Municipal del Censo, respectivamente, al impedir por la misma guardia municipal que saliera de su casa uno y ser encerrado otro en una sala del mismo Ayuntamiento.

Otro de los asuntos que se trató con amplitud, fué, lo que le ocurrió al compañero Cañizares, que al ir a firmar el periódico TRABAJO el sábado por la noche, salió el cabo Sr. Pizana, y lo echara a él y otro compañero, a la calle con estas decentes frases: *No sou mes canalles, mes sinvergüenses, mes lladres.*

Apesar de que el alcalde, último paquete del saldo de políticos modelo tío Pere que disfruta Elche, no autorizó la hoja convocatoria del mitin, éste resultó con mas oyentes que se esperaba, ávidos todos de conocer los hechos, honra del seños Tarí, acaecidos hace unos días.

Un delegado del Gobernador, a quien le debemos la autorización del mitin, nos honró con su presencia, llevandose buena nota de sus súbditos aquí en Elche.

El alcalde, por esta vez se ha quedado con tres palmas de narices.

### De la lucha electoral

Estamos en pleno periodo electoral pues el día cinco del próximo mes deba elegir el pueblo sus representantes en el Correo.

Nosotros, los socialistas, como siempre, tomamos parte activa en esta lucha, presentando candidatos por los distritos del Llano y el Arrabal.

Vamos a las elecciones con la fé y el entusiasmo que siempre tuvimos para defender nuestro ideal, y creemos tener descontado el triunfo de nuestra candidatura si todos los trabajadores la hacen suya, la propagan y defienden con el calor y entereza que lo han hecho siempre.

El desarrollo de la contienda electoral está claro y terminante: El escique conservador, como siempre nos ha puesto el veto, no quiere que los socialistas fiscalicemos la administración del pueblo; no quiere que conozcamos los gazapos y las porquerías que están haciendo a mansal-

va en la Casa de la Villa; en todas partes es mirada con buenos ojos y hasta deseada por todos los políticos, la intervención socialista en los Ayuntamientos y aquí los conservadores no la pueden soportar. ¡Que tal acrá la administración que hacen de los fondos políticos!

Nosotros nos toca trabajar con ahinco para que prevalezca la voluntad popular; hay que llevar votos a las urnas y después saberlos defender para que no nos sean escamoteados por los que no pueden emplear otros procedimientos para vencer.

Los conservadores, no fían, no pueden hacer el éxito de sus candidatos a los votos que tengan, porque carecen de ellos; de nadie es ignorada la impopularidad de estos políticos y las torpezas del escique máximo; este no quiere vivir los tiempos presentes, no quiere sentir, ni hacerse eco de la voluntad popular, el sector de opinión tan importante como es el de la clase trabajadora, le tiene sin cuidado, quiere que estemos supeditados a su voluntad todos los ciudadanos, cree que ahora es como antes, cuando los patronos nos llevaban a las urnas como corderos y únicamente atiende la opinión de las para él personas de viso, ignorando seguramente que tras un cafetero fracasado, únicamente hay residuos de cafeteras viejas y roviñadas, y tras de un vinagre se queda el perfume de la esencia a que este buen señor le tiene tanta afición.

Trabajemos todos con fé y sin ninguna duda quedarán frustradas las ilusiones de los conservadores y los candidatos rojalistas subirán triunfalmente al Ayuntamiento a pedirles estrechas cuentas de todos sus actos políticos.

**¡TRABAJADORES!** Los conservadores más que nadie, representan las deportaciones, las leyes de represión, la aprobación de repartos indignos favoreciendo y beneficiando los politiquillos de la BANDA conservadora y el hambre y la miseria.

¡Viva la honrada candidatura socialista!

¡Abajo el funesto partido conservador!

### Movimiento social

#### Agrupación Socialista

Esta tarde a las CINCO Y MEDIA se reunirá en Asamblea General extraordinaria la Agrupación Socialista, para designar los candidatos a concejales que han de luchar en las próximas elecciones, por los distritos del Llano y Arrabal.

¡Compañeros, no fa teist!

EL COMITE

Tipografía de José Aguiló, Elche

No seremos nosotros los que neguemos la buena disposición de ánimo que se encuentra siempre este viejo astuto, para cometer en materia política, las más grandes tonterías; pero estos tiempos no son aquellos del año 84, ni los del trigo, y no siempre se hace lo que se quiere sino lo que se puede.

#### Pruebas al canto:

Nadie negará que era una ambición soñada por el Sr. Tarí, el apoderarse a todo trance de la presidencia de la Junta Municipal del Censo; para conseguirlo emplea todas sus viejas artimañas, hasta el extremo de poner en evidencia a un inconsciente sacerdote y a un comerciante que ha echado por tierra todo su historial político, por prestarse a desempeñar un papel tan poco airoso; pues bien, todo aquello, por ser arbitrario, no ha servido de nada.

En el ánimo de Tarí estaba, y esto está demostrado con hechos, el que nosotros no celebráramos mitins en el campo y ya habéis visto que los ha tenido que traer en el pueblo.

Era su intención también el que no se publicara TRABAJO hasta pasadas las elecciones de concejales y esto tampoco lo ha podido conseguir.

La arbitraria detención de nuestros compañeros García y Serrano en su segunda felonía para sacar el presidente de la Junta municipal del Censo, también ha ido por tierra. ¿Queréis más razones para convenceros de que ya no se hace en política lo que se quiere, sino lo que se puede?

Estas lecciones en cualquier político hábil y experto serían aprovechadas para cambiar de conducta y adoptar su actuación a la realidad presente, pero en el Sr. Tarí, esto no reza, estamos convencidos de que continuará aferrado a sus arcaicos y anticuados procedimientos hasta que se muera.

Genio y figura...

### DESDE EL CAMP

#### ELS CHOCS DEL TIO PERE

—Bón día. ¡Bón día! ¡Bón díaaaa!!  
—¿Qui és?  
—Yo.  
—Sobren seules, ¿pero qui eres tú?  
—Chimet.  
—¿Cóm? ¿Pero, eres Chimet? Che es perat que vach enseguia, que m'has pillat en cansonsillos... Passa, passa desagraut; quant de temps sense voret, t'ú capás qué poca vergonya que téas.  
—Menos en té el tío Pere.  
—Che calla; callaaa... no siga cosa que pase un monesipal y mos sen veu tística. Dignes, ¿quin vent te porta per aquí? Pero, no aises la veu.  
—Recristo, si que li té vosté pór al tío Pere; pues li advertisc que el partit conservador de aquí es igual que un taller de caldereros: molt rolo, molt, pero entra vosté dins y véu dos ofiçials y un chi quillo.  
—Bueno, que me dius del mitin de la «Foyas»?

—Pues un desahogo del tío Pere.  
—¿Y de la detensió de García?  
—Un atre desahogo.  
—Y de la tancá de Serrano?  
—Un atre desahogo.  
—Y TRABAJO per qué no ixqué?  
—Un atre desahogo.  
—Y la convocatoria del mitin per qué no la firmá?  
—Un atre desahogo.  
—Che, no en conect atre mes desahogat damunt de la terra.  
—Ni en la lluna Ni feno encomanat ienal qué les botifarretos de seba.  
Pero en el castic lleva la penitensia. Com diu mahuela: Perque no lin ix ninguna dreta. Ara están tota calfanse el cap a vore si li aserten con furá les eleccions, es una divertisió tindre un home de exes en un poble.  
—Che no dignes divertisió; que axó es un castic, pero de esta elecció va al tendó, el poble ya está preparanse pa ferli la envestia.  
—Calle... sent... pareix que chillen pel carrer dient la «hoja extraordinaria».  
—Sí que es. Sens, ara se ou clar con diuen «Els mil y un fracás del tío Pere». «Els micos del sébre Martinetes». Che, Chimet, ñas, ix y cómpra una hoja y mos enterarem...  
—Casi me desguellen la brusa tots comprant la hoja extraordinaria.  
—Litch tu que tens mos bona vista.  
—Allá va. Li llichdré els titules y el que mes li agraa seguixc.  
—Ben pensat, ving...  
—«Els despiantes de un cabo», «La vergonya de un botiguero», «Els micos de Martinetes», «La serietat del partido conservador peligra», «La manta al cap», «Los últimos recursos», «De una micha vara penchen sus micos». En vers.  
—Litch axó:

Si la vergüenza acudiera a tu cara, botiguero, no le pre-taría más a hacer lo que estás haciendo.

Ya te has prestado dos veces a hacer el papel del oso, el que hace lo que tú aprovecha para todo.

Llevas *cargás* en la espalda los micos que te dió el pueblo no midas más tela ya y anda a tocar el pandero.

**¡Compañeros! El voto representa vuestra dignidad, vuestra honradez y vuestra protesta contra los tiranos del pueblo; depositado en favor del partido conservador, significa vuestra complicidad con ellos. En honor a la dignidad, debemos escupir a los represivos conservadores y votar la candidatura socialista.**

**OBREROS: Leed**

**“El Socialista” y “Trabajo”**

TRABAJO

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, E. Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o pos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 5 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16 ●●● Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

**Bar EL VAPOR**

DE

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.

—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de jicor, embutidos y quesos.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Comisiones y Representaciones**

● **COMPRA Y VENTA** ●  
por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado ::

**Soledad Martín**

Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Pedro, núm. 19.

**Manuel Penalva Escobar**

DOMICILIO { ABAD PONS, 18  
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

**Tintorería Moderna de ropas usadas**

**José Giner**

DESPACHOS: Castelar, 217 ●●● ELCHE (Alicante) ●●● TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, sedá, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anilladas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar algodones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

**Librería Agulló**

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias